

nant que cette assertion pouvait ne pas être exacte, je me suis livré à de minutieuses recherches qui me permettent d'affirmer qu'une bien faible partie seulement de ce trésor est restée aux mains des déprédateurs, et que quelques titres des archives de la Primatiale ont seuls été anéantis.

En ce qui concerne le Trésor, et pour bien connaître toutes les richesses que chaque siècle y avait accumulées depuis sa création sous Leidrade, au ix^e siècle, jusqu'en 1562, je me suis appliqué à reconstituer ce Trésor autant que possible, et à refaire son inventaire à l'aide des obituaires de Saint-Jean, lesquels indiquent, depuis l'époque de Charlemagne jusqu'au xv^e siècle, presque année par année, les legs faits par les archevêques, les officiers du Chapitre, par de simples prêtres, par des femmes pieuses et même par de grands personnages étrangers. Comparant ensuite cet état avec les inventaires manuscrits de 1448 et de 1724, publiés, en 1877, par M. de Valous, et avec ceux de 1581, 1586, 1595, 1598, 1601, 1619, 1646, 1672, 1760 et 1761 encore conservés aux archives du département, j'ai pu constater que les reliques les plus importantes et les objets les plus précieux se trouvaient encore dans le Trésor de Saint-Jean, en 1761. C'est ainsi qu'entre autres reliquaires on y voyait :

(1) D'après le mémoire publié par Gabriel de Saconay, en 1569, il paraîtrait que beaucoup de reliques provenant des autres églises de Lyon furent livrées, dans le courant du mois de mai 1562, aux réformés qui en exigèrent la remise. On lit en effet dans ce mémoire, page 110 : « Le député des Eschevins en Cour ayant rapporté des lettres commandant aux rebelles de remettre toutes choses en leur premier estat, ils mirent ces lettres en pièces et au feu et peu s'en fallut qu'on ne pendit le député ; il fallut pour faire son appointment qu'il leur délivrat trois grands coffres pleins de reliques qui avoient esté retirées en sa maison, lesquelles il vit fondre et mettre en lingots qui furent remis au sieur Perrault pour les porter aux chefs de la rébellion.